

# La question du *Cannabis* pendant la grossesse (Abstract Albatros Juin 2022)

S Coscas<sup>1</sup>, R Serreau<sup>2</sup>, L Karila<sup>1</sup>

Auteur principal : Dr COSCAS Sarah  
Centre d'Enseignement, de Recherche et de Traitement des Addictions (CERTA)  
Hôpital Universitaire Paul Brousse  
Unité de Recherche PSYCOMadd  
AP-HP, Univ Paris-Sud,  
12 Av Paul Vaillant Couturier, Villejuif 94800  
Tel : 0613412101  
[sarah.coscas@aphp.fr](mailto:sarah.coscas@aphp.fr)

<sup>1</sup> Centre d'Enseignement, de Recherche et de Traitement des Addictions (CERTA), Hôpital Universitaire Paul Brousse, Villejuif, France / Unité de recherche PsychoMADD, Université Paris Saclay, AP-HP

<sup>2</sup> Filière Addictologie, EPSM Georges Daumezon, Orléans, France / Unité de recherche PsychoMADD, Université Paris Saclay, AP-HP

La maladie addictive est une maladie chronique. Les femmes sont globalement sous consommatrices mais lorsque l'addiction est installée les complications sont précoces. L'arrivée d'une grossesse dans ce contexte peut être attendue, parfois imprévue et souvent de découverte tardive. Il est indispensable d'interroger toute femme en âge de procréer sur ses consommations de substances psychoactives et de donner l'occasion aux patientes enceintes d'aborder la question des addictions. La grossesse est un accélérateur motivationnel pour entrer dans les soins.

Toutes les substances ne sont pas égales au niveau du risque pour la grossesse et pour l'enfant à naître. Le cannabis reste la substance illicite la plus consommée en France notamment au moment de la grossesse même si l'alcool est la plus dangereuse, le cannabis n'est pas sans risque. La fréquence du cannabis et l'accélération du débat sur sa légalisation nous oblige à améliorer nos connaissances en période périnatale. Si les messages pour le tabac et l'alcool pendant la grossesse sont relativement clairs, ceux vis-à-vis du cannabis ne sont pas suffisamment explicites. Les consommations sont sous diagnostiquées. Nous manquons d'études mettant en évidence les effets du cannabis sur le plan obstétrical et ou fœtal notamment sur les petites consommations. Les soignants ont besoin d'être formés pour améliorer le repérage et la prise en charge du trouble de l'usage de cannabis en période préconceptionnelle obstétricale mais aussi périnatale.

Le recours au CBD aussi pendant la grossesse est une question fréquente peu étudiée pour le moment.

Mots clés : grossesse, cannabis, addiction, femme enceinte, repérage, grossesse à risques

